

## Don total de soi

Sur les sentiers de la Palestine, Jésus de Nazareth apparaît comme un pauvre. On le voit toujours en route, surtout allant vers ceux qui vivent dans précarité, avec toutes sortes d'insuffisance... Ce sont les petits qui s'enrichissent les premiers de son enseignement et récoltent les fruits de son sacrifice sur la croix.

Les autres – les puissants de ce monde sont sans cesse perturbés par ce nouveau Maître. Il les interpelle et provoque leur réflexion sur une vraie relation avec Dieu et le prochain. En les critiquant, il les invite à changer leur conduite. Citons-le : « Méfiez-vous des scribes, qui tiennent à se promener en vêtements d'apparat et qui aiment les salutations sur les places publiques, les sièges d'honneur dans les synagogues, et les places d'honneur dans les dîners. Ils dévorent les biens des veuves et, pour l'apparence, ils font de longues prières : ils seront d'autant plus sévèrement jugés. » (Mc 12, 38-40).

Nous ne pouvons pas rester seulement spectateurs en analysant l'attitude de Jésus et le comportement de ses contemporains. Sa parole est toujours actuelle et doit avoir un sens profond pour nous-mêmes...

Ne ressemblons-nous pas trop souvent aux scribes et aux pharisiens ? Ne sommes-nous pas trop riches, trop plein de nous-mêmes, autosuffisants et aveugles aux besoins des autres ?

En félicitant une pauvre veuve qui offre *deux petites pièces de monnaie*, Jésus ne nous donne pas forcément une instruction, combien nous devrions sortir chaque semaine, chaque jour de notre portemonnaie, il nous apprend plutôt à vivre au service de nos frères, à offrir – comme lui-même – notre vie pour les autres.